

HISTOIRE SAINTE

IXIÈME LEÇON

*Sacrifice de Noé.**(Suite)*

D'après l'ordre de Dieu, Noé sortit de l'arche avec sa femme et ses enfants et tous les animaux qui s'y trouvaient renfermés. Son premier soin fut d'offrir un sacrifice au Seigneur pour le remercier de l'avoir préservé de la destruction générale. Dieu agréa son sacrifice et fit de nouveau alliance avec lui. L'Éternel lui dit : « A l'avenir je ne détruirai plus la terre par le déluge et pour gage de cette promesse, je te donne l'arc-en-ciel. Je te permets de te servir de la chair des animaux pour ta nourriture.—Jusqu'alors on ne s'était nourri que des fruits de la terre—mais la vie de l'homme sera désormais réduite des deux tiers, c'est-à-dire, six-vingt ans (120).

Faute de Cham

Bien qu'il fût âgé de quatre cents ans, Noé encore plein de vigueur se livra à la culture, mais surtout à celle de la vigne. Quand les raisins furent mûrs, il les pressa, et ignorant la vertu du vin, il en but et tomba dans une ivresse involontaire. Cham, l'un de ses fils, qui fut le premier à le voir en cet état, se moqua de lui et alla chercher ses frères. Ceux-ci le réprimandèrent sur son manque de respect envers leur père qu'ils couvrirent de son manteau. A son réveil, Dieu révéla à Noé ce qui s'était passé pendant son sommeil. Alors le saint patriarche fit venir ses trois fils. Il maudit Cham dans la personne de Chanaan son fils. « Qu'il soit, dit-il, l'esclave des esclaves à l'égard de ses frères ; puis après avoir béni Sem et Japhet

et prié Dieu de multiplier leurs descendants, il ajouta : « Que Dieu étende les possessions de Japhet et qu'il habite sous les tentes de Sem. » Cela voulait dire que les descendants de Japhet devaient peupler la terre et que ses descendants viendraient chercher sous la tente de Sem la parole de la vérité.

Noé vécut encore trois cent cinquante ans après le déluge.

Il mourut à l'âge de neuf cent cinquante ans (950 ans), 2958 avant Jésus-Christ. Malgré l'arrêt que Noé avait prononcé contre Cham, les trois familles continuèrent à vivre dans le même territoire, elles se multiplièrent à un tel point qu'elles sentirent le besoin de se séparer.

Mais avant de le faire, ils se concertèrent et décidèrent de laisser à la postérité un monument de leur puissance et de leur grandeur. Ils conçurent le projet de construire une tour ou plutôt une ville dont le sommet devait atteindre le ciel, afin que s'il arrivait un second déluge, on pût s'y réfugier.

EXPLICATIONS

M.—Que fit Noé après être sorti de l'arche?

E.—Il offrit un sacrifice à Dieu pour le remercier de l'avoir préservé de la destruction commune. Et l'Éternel renouvela l'alliance qu'il avait faite avec lui. « Désormais, dit le Seigneur, je ne détruirai plus le monde par le déluge, je vous en donne pour gage l'arc-en-ciel. Je vous permets de vous servir de la chair des animaux pour votre nourriture, mais à l'avenir la vie des hommes ne dépassera pas cent vingt ans (120).

M.—Quelles furent les occupations de Noé après être sorti de l'arche ?

E.—Il se livra à la culture mais surtout à celle de la vigne ; quand les raisins furent mûrs, il les pressa, et ignorant la force du vin, il en but une grande quantité et tomba dans une ivresse involontaire.

M.—Noé avait-il péché en s'enivrant ?